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锐评

此次公开征求意见最大的收获，在于向公众进行了税启蒙，唤醒了公众的税
意识。所谓唤醒人们的税意识，就是要让人们明白，在一个所有商品都含税的税制
下，每一个人都是国家的纳税人；纳税人向国家缴纳的税收，是纳税人向国家进行
的财产让渡，纳税人有权利对于任何征收表达自己的意见，有权利知道自己缴纳的
税收被花在哪儿、效率如何，纳税人也有权得到国家一视同仁的平等对待，在用税
人任意挥霍税金的时候，纳税人也有权利向他们说不。 ——中国青年报
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话题：央视调查3元
钱药品涨到30元 三甲
医院加价最多

网友发言
每个环节加点价，合乎

情理，问题是该加多少？主
要原因恐怕还是出在公关费
用这个环节，要重查公关费
与回扣费！ 新浪网友

其实只要医院只治病不
卖药，实行治疗、售药分离即
可解决此问题。不明白我们
为何不这么做。 广西网友

以前医生都是用最少的
药最少的检查治病，现在呢，
一个小小的感冒都得做个全
身检查，没个千把块钱下不
来。有些医生上那么多年
学，学的医德学的医术呢？

陕西网友

话题：微博自首调
查结果公布 安徽亳州
处理两涉案领导

网友发言
这仅仅是反映出来的问

题。谁相信这两位“老爷”就
收这点礼？若亳州市领导是
负责的态度，就应该对相关
人员采取措施，对他们进行
调查。 北京网友

收受贿赂，就没有资格
再当公务员。对于贪腐者，就
应对其贪腐的行为执法。现在
中国的法律对于官员来说根本
没有形成威慑，官员的违法犯
罪成本太低，这也是为什么中
国屡次打击贪腐，而贪腐却愈
演愈烈的根本原因。搜狐网友

用公开透明应对“塑化剂风波”

食品出了问题别藏着掖着
还算欣慰，在“塑化剂风波”持续发

酵，台湾民众人人自危，内地百姓惴惴不
安之际，我们终于不仅等来了一些地方的
专项突击检查，还盼来了国家质检总局的
一纸清爽“名单”，明明白白地告诉了我们
涉事的生产企业以及“拒绝入内”的产品
种类名单。只是，这似乎离公众期待的信
息公开、行政透明还有些距离。

不仅公布的名单有问题，就连职能部
门的执法过程也是“羞答答的玫瑰静悄悄
地开”。比如，在台湾问题饮料刚刚出现
之际，国家质检总局官员就曾道理铿锵地
告诉众人“为保证消费者身体健康，已要
求各地出入境检验检疫机构加强对来自
台湾地区相关添加剂和饮料等产品的检
验监管”。但各地出入境检验检疫机构都
检查哪些添加剂和饮料，采用的标准是什
么，公众并不知晓。

历史经验早就证明，对突如其来的重
大食品卫生安全事件，捂着藏着掖着只会
让事件向更坏处发酵，而行政不作为或干
脆关起门来执法则更是火上浇油。而对
这一场风起云涌的“塑化剂风波”来说，唯
有靠媒体的正确引导、政府的及时出手，
更主要的是职能部门公开透明的执法运
作，才能解民于忧虑之中。 崔中波

应对“塑化剂风波”不能止于暂停进口
事实上，依照重视食品安全保护公民健康的国际惯例，每当食品安全事件发

生时，不应该是等到彻底确认相关产品有问题以后才要求下架或者暂停进口，而
应该是对相关产品先行下架或暂停进口，确认没有问题才重新允许上架或恢复进
口。这才是真正负责任的、有价值的“谨慎”。

具体到“塑化剂风波”，暂停进口只是将问题产品拒之境外的消极应对，采取
的是一种被动防守的姿态。而民众的期待显然不止于此，他们还希望政府部门能
够在食品安全面前更为主动更为积极一些。比如说，在暂停进口问题产品之前已
经进口的相关产品，需不需要及时下架封存？我们应不应该对台湾涉嫌产品展开
有针对性的大规模稽查？更进一步，大陆食品有没有添加塑化剂？为何不立刻开
展塑化剂专项检测活动，让消费者真正感到安心？ 舒圣祥
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